

Kebiasaan siswa X di SMP Negeri 1 Gedangan –Sidoarjo ini setiap hari berangkat ke sekolah dengan berjalan kaki karena jarak antara rumah dan sekolah lumayan dekat. Namun begitu, siswa X pernah terlambat datang ke sekolah dikarenakan menyepelkan waktu dan jarak rumahnya yang dekat itu, sehingga ia terkena hukuman dan masuk catatan masalah.

Menurut pengakuan dari konseli, pada saat dikelas ia kurang bisa bergaul dengan temannya secara baik. Terutama pada teman perempuan, ia lebih suka bergaul dengan teman laki-laki saja. Selama ini ia merasa pilih-pilih teman yang menurutnya nyaman dan sesuai dengan kemauannya. Saat pelajaran pun ia sulit fokus dan konsentrasi terhadap pelajaran. Ia mudah bosan, sering pindah tempat duduk, dan izin keluar masuk kelas. Saat jam kosong atau istirahat, ia sering mengganggu teman-temannya dengan iseng dan jailnya. Alasannya agar suasananya asik dan tidak sepi. Dia suka membuat gaduh di kelas sampai akhirnya bertengkar dan berantem. Saat diluar pelajaran dia suka keluyuran dikelas lain dan di kakak kelas untuk sekedar mondar mandir. Emosinya pun labil, kadang marah cemas, dan takut tanpa alasan tertentu. Kegiatan sehari-hari setelah pulang sekolah adalah main dengan teman-teman laki-laki nya, sholat ashar, main hp, sholat maghrib, les, kemudian kadang-kadang ke warkop dengan

dalam diri konseli. Konseli mengalami perubahan yang cukup baik, terlihat pada proses konseling kedua, ketiga, dan seterusnya konseli mulai menyadari dimana titik letak pemikiran dan emosi negatifnya. Konseli juga mulai memahami bahwa suasana emosi yang berubah ubah dikarenakan pemikirannya yang tidak logis dan benar menurutnya, serta disebabkan karena tidak dapat mengontrol emosi negatif tersebut dengan baik.

Peneliti juga mendapat informasi dari guru wali kelas, dan teman sebangkunya bahwa ER sudah mulai terlihat stabil. Tidak tiba tiba saja menyendiri, mudah marah, mudah tersinggung, atau melontarkan respon negatif ketika berinteraksi dengan orang lain, ER juga tidak tiba tiba berubah sangat aktif dan bersemangat serta tidak lagi suka menjahili dan mencari perhatian teman-temannya.

Sedangkan Follow Up merupakan proses tindak lanjut suatu evaluasi dari efektifitas pelaksanaan konseling, Dalam hal ini peneliti melakukan pengamatan setelah berakhirnya konseling terapi dengan menggunakan *pedoman observasi daftar check*. Hasilnya meningkat lebih baik dibanding saat konseli sebelum menerima terapi, ia menunjukkan perubahan pada penampilan yang terlihat lebih rapi, bersikap sopan pada guru, teman, dan warga sekolah lainnya, mulai bergabung dengan teman perempuan dikelasnya, tingkah laku keluyuran sudah berkurang, serta aktif dan semangat saat pelajaran. Sedangkan hasil yang diperoleh dari *skala mengontrol emosi negatif*

acuh, egois, suka mengganggu teman-temannya, sulit bergaul, dan sebagainya.

Sedangkan data yang diperoleh peneliti dari lapangan berupa hasil observasi, wawancara dan dokumentasi menunjukkan bahwa emosi negatif siswa X yang terislolir ialah emosinya labil, kadang marah cemas, dan takut tanpa alasan tertentu, pilih-pilih teman, egois dan cuek. Selain itu ia mudah bosan, sering pindah tempat duduk, dan izin keluar masuk kelas. Saat jam kosong atau istirahat, ia sering mengganggu teman-temannya dengan iseng dan jailnya. Alasannya agar suasananya asik dan tidak sepi.

Selain itu konseli merupakan anak tomboi yang berpenampilan dan bergaya seperti anak laki-laki. Rambutnya pendek sebahu dan dipotong cepak serta terlihat acak acakan. Penampilannya tidak rapi layaknya perempuan lainnya. Hal itulah yang menjadi salah satu faktor siswa X terisolir dari teman-temannya selain dari faktor emosi negatifnya. Siswa X pilih-pilih teman yang menurutnya nyaman dan sesuai dengan kemauannya, dan itupun hanya teman laki-laki saja yang disukainya. Bahkan dia merasa hampir tidak mempunyai teman dekat perempuan di kelasnya. Itu semua dikarenakan dari pandangannya bahwa anak perempuan itu ribet, cerewet, dan tidak bisa menjaga rahasia kalau diajak curhat. Pandangan tersebutlah yang mengakar pada diri konseli sehingga dia menghindar dan menutup diri dari pergaulan teman perempuan di kelasnya.

Dari uraian diatas, peneliti merumuskan emosi negatif siswa X yang terisolir diantaranya yaitu: a) emosinya labil, kadang marah cemas, dan takut tanpa alasan tertentu b) bersikap egois dan cuek pada teman-temannya c) sering mengganggu teman-temannya dengan iseng dan jailnya d) mudah bosan, sering pindah tempat duduk, dan izin keluar masuk kelas e) penampilannya tidak rapi layaknya perempuan lainnya f) berkepribadian tomboi yang berpenampilan dan bergaya seperti anak laki-laki g) sering melanggar tata tertib sekolah, seperti terlambat, memakai atribut tidak lengkap, dan pernah bertengkar dengan teman satu kelasnya h) semangat belajar dan nilai-nilainya rendah i) menarik diri dari lingkungan karena sulit berinteraksi dengan teman-temannya.

2. Analisa Data Pelaksanaan Pendekatan *Cognitive Behavior Therapy* dalam Mengontrol Emosi Negatif pada Siswa X yang Terisolir

Dalam pelaksanaan terapi menggunakan Pendekatan *Cognitive Behavior Therapy* dalam Mengontrol Emosi Negatif pada Siswa X yang Terisolir, menurut teori ada lima sesi atau tahapan dalam proses pelaksanaannya, yaitu: Asssmen dan diagnosa awal, mencari emosi negatif dan keyakinan utama yang berhubungan dengan gangguan, menyusun rencana intervensi dengan memberikan konsekuensi positif dan negatif kepada konseli, Formulasi stautus, fokus terapi, intervensi

Setelah diketahui Assesmen dan diagnosa awal dari konseli, peneliti memberikan dukungan dan semangat pada konseli untuk melakukan perubahan. Kemudian konseli berkomitmen untuk melakukan konseling terapi dan pemecahan masalah terhadap gangguan yang dialaminya.

b. Sessi 2: Mencari emosi negatif dan keyakinan utama yang berhubungan dengan gangguan

Pada tahap ini konseli sudah merasa siap mengungkapkan segala isi hati dan masalah yang sedang dialaminya. Peneliti mencoba menelaah sebab permasalahannya, kemudian mencari emosi negatif dan keyakinan utama yang berhubungan dengan masalahnya. Konseli mengaku jika selama ini beranggapan bahwa teman perempuan dikelasnya itu ribet, tidak asyik, tidak mau capek kalau diajak bermain, dan tidak bisa jaga rahasia kalau diajak curhat. Akhirnya konseli menjadi tidak suka bergaul dengan teman perempuan, acuh-tak acuh, tidak peduli dengan teman, mempunyai rasa benci, minder, marah, malas berteman dengan teman-temannya dikelas dan menarik diri dari pergaulan teman-teman dikelasnya.

Bersama dengan konseli, Peneliti menetapkan bahwa inilah emosi negatif dan keyakinan utama konseli yang berhubungan dengan masalah. Peneliti memberikan bukti bagaimana sistem keyakinan dan pikiran negatif sangat erat hubungannya dengan emosi dan tingkah laku, dengan cara menolak pikiran negatif secara

jam pelajaran berlangsung. Namun konseli telah mendapatkan terapi mengontrol emosi dengan baik sebelumnya.

Setelah peneliti melakukan follow up dengan cara mengamati perubahan perilaku konseli setelah mendapatkan terapi melalui pendekatan *Cognitive Behavior Therapy*. Dalam hal ini peneliti melakukan pengamatan setelah berakhirnya konseling terapi dengan menggunakan *pedoman observasi daftar check*. Hasilnya meningkat lebih baik dibanding saat konseli sebelum menerima terapi, ia menunjukkan perubahan pada penampilan yang terlihat lebih rapi, bersikap sopan pada guru, teman, dan warga sekolah lainnya, mulai bergabung dengan teman perempuan dikelasnya, tingkah laku keluyuran sudah berkurang, serta aktif dan semangat saat pelajaran. Sedangkan hasil yang diperoleh dari *skala mengontrol emosi negatif siswa terisolir* menunjukkan bahwa konseli mengalami peningkatan kemampuan mengelola lebih baik dibanding ketika sebelum menerima terapi.

Dari hasil analisis evaluasi dan follow up diatas dapat disimpulkan bahwa pendekatan *Cognitive Behavior Therapy* cukup efektif untuk mengelola emosi negatif siswa terisolir. Dimana melatih siswa untuk berfikir dan mempertimbangkan mana tindakan yang positif dan negatif, dalam hal ini terbukti pada perubahan tingkah laku konseli.